

## ABSTRAK

Yolanda Amara. 182171005. **PERKEMBANGAN MOTIF BATIK TULIS GARUTAN TAHUN 1945-1967.** Jurusan Pendidikan Sejarah. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi, Tasikmalaya.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perkembangan motif batik tulis Garutan pada tahun 1945-1967. Penelitian ini dilakukan karena batik tulis Garutan mulai dikenal oleh banyak orang pada tahun 1945 dan mengalami masa kejayaan pada tahun 1967 namun sekarang batik tulis Garutan hanya memiliki beberapa industri penerus, penelitian ini menggunakan metode penelitian Sejarah karena pada penelitian ini membahas tentang peristiwa pada masa lampau yakni pada rentang tahun 1945-1967. Penelitian ini menggunakan beberapa tahapan penelitian yakni tahapan heuristik, kritik sumber, interpretasi, dan historiografi. Hasil penelitian ini menunjukkan sejarah batik tulis Garutan berawal dari Perang Diponegoro pada saat itu banyak pengungsi yang mengungsi ke daerah Priangan Timur Khususnya Garut. Selain itu dalam batik tulis Garutan juga terdapat tokoh-tokoh penting diantaranya seorang pengurus Perkebunan Teh Waspada pada zaman pemerintahan Belanda yang bernama Karel Fedrik Holle dan juga saudagar yang salah satunya menjual kain batik yang bernama Djamhari sejak itu dimulai adanya batik tulis Garutan. Motif batik tulis Garutan ini mengadopsi dari keadaan sekitar dan keragaman flora dan fauna. Warna khas batik tulis Garutan ada tiga warna diantaranya Soga, Biru, dan *Gumading* atau Krem. Batik tulis Garutan ini memiliki banyak sekali jenis motifnya diantaranya yang ditemukan oleh penulis dari tahun 1945-an sampai dengan 1950-an adalah *Kumeli / Kawung, Rereng / Lereng, Padang Bulan/ Terang Bulan. Bango/ Bangau Rawa, Cupat Manggu/ Bagian Buah Manggis.* Untuk tahun 1951-an sampai dengan 1967-an Merak, *Manuk Piit/ Burung Pipit, Manuk Dadali/ Burung Garuda, Tiga Dara, Kipas dan Papangkah.* Perkembangan batik tulis Garutan pada masa pandemi Covid-19 mengalami penurunan di karenakan kurangnya peminat untuk menggunakan kain batik tulis sebagai pendukung busana dalam acara pernikahan.

**Kata Kunci: Batik tulis Garutan, Motif Batik, Batik Tulis.**